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N I E D E R S C H R I F T 
Nr. 07/2021 

 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderats der 
 

Gemeinde Gutach im Breisgau am 20. Juli 2021 
 

im Bürgersaal in Bleibach 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:10 Uhr 

 
Anwesend: 
1. Vorsitzender BM Singler  
 

2. Gemeinderäte Selma Beier , Jochen Bockstahler,  
  Clemens Elsner, Reinhard Hamann, Jan Hug,

 Christine Kaltenbach, Annette Linder, Nicole Rieser, 
Beate Roser, Barbara Schuler, Hansjörg Weis, 
Stefan Weis, Maria Wernet 

  

Beamte, Angestellte, usw. Markus Adam,  Wencke Heß, Anna Schäfer, 
Susanne Austel         

 Susanne Austel  als Protokollführerin 

Es fehlen entschuldigt:   

Es fehlen unentschuldigt: Robert Stiefvater 

Der Gemeinderat ist beschlussfähig, da 14 Mitglieder (BM +13 GR) anwesend sind.   

 

Tagesordnung 
 
1.  Fragen zu Gemeindeangelegenheiten (Frageviertelstunde) 
 
2. Bekanntgaben 
 
3. Sanierung der Entwässerungsleitung im Ortsteil Siegelau in geschlossener Bauweise 
 -Beschlussfassung- 

Anlage 1 
 
4. Änderung der Satzung über die Benutzung der Kinderkrippe Schatzkiste 

(Kinderkrippensatzung)/ Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 
Kinderkrippe Schatzkiste (Kinderkrippengebührensatzung) 
 - Beschlussfassung - 
Anlage 2 
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5.  Anpassung der Elternbeiträge für die kirchlichen Kindergärten St. Michael Gutach und St. 
Franziskus Bleibach für das Kindergartenjahr 2021/2022 für den Ü3-Bereich 
-Beschlussfassung- 
Anlage  3 

 
6.   BGA Wasserversorgung/Kapitalertragsteuer 
      - Beschlussfassung - 
      Anlage  4 
 
7.  Änderung der Kurtaxesatzung ab 01.01.2022 

-Beschlussfassung- 
Anlage  5   

 
8.  Zwischenbericht der Kämmerin zur aktuellen Haushaltslage 2021ff. 
 
9.  Anfragen aus dem Gemeinderat 
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Bürgermeister Singler eröffnet die öffentliche Sitzung und begrüßt die Gemeinderäte, die 
Pressevertreter und die Zuhörer. Er stellt fest, dass die Sitzungsunterlagen rechtzeitig am 
09.07.2021 zugegangen sind und gegen die Tagesordnung keine Einwände bestehen.  

 
 
1.  Fragen zu Gemeindeangelegenheiten (Frageviertelstunde) 
 
 Alfred Nopper meldet sich zu Wort. Er erklärt, dass die Straßen im Ortsteil Siegelau stark 

beschädigt sind und hier dringender Handlungsbedarf besteht.  
 
Herr Adam teilt mit, dass dies bekannt ist und die Reparaturen baldmöglichst in Angriff 
genommen werden.  
 

 Außerdem teilt Herr Nopper mit, dass die Gemeinde mehr für den Tourismus machen sollte. 
Er bemängelt auch, dass man mit dem Siegelauer Feuerwehrfahrzeug bald nicht mehr alle 
Straßen befahren könne. Außerdem teilt er mit, dass Häuser gekauft wurden, die nun leer 
stehen und man hier Defizit macht, sowie dass das Haus der Vereine in Siegelau viel zu 
wenig frequentiert sei. Abschließend teilt er noch mit, dass die Gemeinde für die Flutopfer 
an der Ahr ein Spendenkonto einrichten solle.  

 
 BM Singler teilt mit, dass die Siegelauer Feuerwehr, dass Feuerwehrfahrzeug selbst so 

gewollt hat. Man habe daraufhin gewiesen, dass dieses für Siegelau wohl zu breit wäre, stieß 
hier aber auf wenig Verständnis. BM Singler erklärt, dass man hier sonst mit Bleibach reden 
müsste, ob diese eventuell tauschen. Als nächstes geht BM Singler auf das Thema des 
Häuserkaufs, sowie des Haus der Vereine ein. Er teilt mit, dass die Häuser für die 
Unterbringung der Flüchtlinge benötigt wurden und man hier auch Zuschussgelder erhalten 
habe, also diese kein Verlustgeschäft seien. Außerdem erklärt er, dass das Haus der Vereine 
sehr wohl hoch frequentiert sei. Es werde viel von Vereinen genutzt, sowie für Hochzeiten 
und Geburtstage oft gebucht. Zu dem Thema der Flutkatastrophe teilte er mit, dass er mit 
dem Bürgermeister der Partnergemeinde Kontakt aufgenommen habe und seine Hilfe 
angeboten habe. Er habe auch angeboten einen Trupp der Freiwilligen Feuerwehr dorthin 
zu entsenden. Die Partnergemeinde sah hier aber derzeit keinen Bedarf, da sie nicht so 
schwer getroffen seien wie andere. Ein, bzw. mehrere öffentliche Spendenkontos gibt es im 
Übrigen bereits, an welche jeder Bürger spenden könnte. Dies würde genügen.  

 
 Zwei weitere Siegelauer Bürger fragten nach dem Sachstand des Erdrutsches der sich 

vergangene Woche ereignet hatte nach. Für die Landwirte ist es aufgrund der 
Beschränkungen aktuell sehr schwierig ihrer Arbeit nach zu gehen. Explizit wird auf die 6,5 
Tonnen Beschränkung verwiesen welche für Landwirte nicht einzuhalten ist.  

 
Herr Adam teilt mit, dass hier bereits ein Geologe, sowie ein Ingenieurbüro beauftragt 
wurden, welche die Lage überprüfen sollen. Anschließend werden die entsprechenden 
Wiederherstellungsmaßnahmen in die Wege geleitet. Zwecks der Begrenzung teilt er mit, 
dass diese in nächster Zeit aufgehoben wird. Solange müsse man aber noch damit 
zurechtkommen. 
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2. Bekanntgaben 
 
 BM Singler gibt folgende Sachstände bekannt: 

 
1. In der St.-Georg-Str., Viktor-Merkle-Str. und in der Blumenstraße wurde nach Hinweis aus 

der Bevölkerung eine Rattenbekämpfung durchgeführt. Ratten können sich nur vermehren 

wenn sie gefüttert werden. Wir bitten die Bevölkerung keine Essensreste über den Kanal zu 

entsorgen. Die Ratten gehen zum Teil bis in die Wohnungen, also bis zur Futterstelle. 

2. In Zusammenarbeit mit der EnBW wurde die Spülbohrung vom Bauhof Richtung 
Ottensteg erfolgreich durchgeführt. Die Kosen belaufen sich auf 10.924,20 €, der angesetzte 
Kostenrahmen wurde unterschritten. Die Druckentwässerung der 4 Anwesen kann nun 
eingebunden werden. 
 
3. Die Ausbesserungsmaßnahme nach der beanstandeten Brückenprüfung Schwarzwälder 
Hof Brücke haben stattgefunden. Die kurzfristig vergebene Aufgabe hat die Firma Holzbau 
Helmle aus Simonswald übernommen. Die Kosten beliefen sich auf 3506,81 €. 

 
4. Die Schachtsanierung im Gewerbegebiet Stollen ist abgeschlossen. 

 
 5. Im Tiefbrunnen 8 und 11 müssen neue Erdkabel verlegt werden da immer wieder 
diesbezüglich Störungen auflaufen. Die neuen Steuerkabel werden in die vorhandenen 
Leerrohre eingezogen. 

 
6. Zwischen Rittweg und Versorgungsweg Golfstraße „1,50 m unter dem Gleisbeet“  wurde 
ein zusätzliches Leerrohr inklusive Wasserleitung als zusätzliche Versorgungssicherheit für 
die Wasserversorgung verlegt 

 
7. An der Schule in Gutach wurde im Zuge des sicheren Schulweges eine Schnellparkzone 
„entlang der Kirchstraße“ markiert. Entlang der Schule „Alexanderstraße, Kirchenseite“ 
werden Parkverbotsschilder aufgestellt. 

 
 

8. Der Haupteingang zur Grundschule über die Alexanderstraße soll somit für die 
Schulkinder sicherer werden. In Zusammenarbeit mit der Schulleitung wird noch ein sicheres 
Rad Netz für die Schulkinder erarbeitet. Dies wird dem Gemeinderat in einer der nächsten 
Sitzungen vorgestellt.  

  
3. Sanierung der Entwässerungsleitung im Ortsteil Siegelau in geschlossener Bauweise 
 -Beschlussfassung- 

Anlage 1 
 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 3 und übergibt das Wort an Herr Adam. 
 
 Herr Adam teilt mit, dass die Kanäle alle 3 Jahre neu befahren werden müssen. Die 

Sanierungskosten würden sich in Siegelau auf 62.483,14 € im Vergleich zu den geschätzten 
58.000 € belaufen. Diese Abweichung ergibt sich aus den üblichen Preisschwankungen.  

 
 Der Gemeinderat stimmt der Vergabe einstimmig zu.  
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4. Änderung der Satzung über die Benutzung der Kinderkrippe Schatzkiste 
(Kinderkrippensatzung)/ Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 
Kinderkrippe Schatzkiste (Kinderkrippengebührensatzung) 
 - Beschlussfassung - 
Anlage 2 

 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 4 und übergibt das Wort an Frau Schäfer.  
  
 Frau Schäfer erläutert, dass die Kinderkrippengebühren angepasst werden müssen und die 

Satzung daher überarbeitet wurde. Frau Schuler weist auf einen Fehler bei der DSGVO hin. 
Frau Schäfer versichert dass dieser ausgebessert wird.  

 Frau Schuler weist darauf hin, dass die Preissteigerung um 6,9 % schon sehr mächtig sei. Sie 
versteht, dass man mit den anderen Kommunen gleich sein will findet aber trotzdem dass 
die Erhöhung sehr hoch ist.  

 Herr Elsner weist auf einen weiteren Schreibfehler bei der Erhöhung hin. Auch dieser wird 
selbstverständlich ausgebessert.  

 
 Der Gemeinderat stimmt der neuen Kinderkrippensatzung einstimmig zu. 
 
5.  Anpassung der Elternbeiträge für die kirchlichen Kindergärten St. Michael Gutach und St. 

Franziskus Bleibach für das Kindergartenjahr 2021/2022 für den Ü3-Bereich 
-Beschlussfassung- 
Anlage  3 

 
BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 5. 
 
Analog zu der Kinderkrippe müssen die Beiträge für die kirchlichen Kindergärten auch 
angepasst werden. 
 
Es gibt keine Einwände. 
 
Der Gemeinderat beschließt die Anpassung einstimmig.  
 

  
6.   BGA Wasserversorgung/Kapitalertragsteuer 
      - Beschlussfassung - 
      Anlage  4 
 

BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 6 und übergibt das Wort an Frau Schäfer. 
 
Im Jahr 2020 wurde im Bereich Wasserversorgung ein Gewinn erzielt. Wenn dies der Fall ist, 
und der Gewinn an den Kernhaushalt abgeführt wird muss Kapitalertragssteuer an das 
Finanzamt abgeführt werden. geführt werden. Um dies zu verhindern behalten wir die 
Gewinne im BGA Wasserversorgung für zukünftige Investitionsmaßnahmen.  
 
Der Gemeinderat stimmt diesem Vorschlag mit 13 Ja Stimmen zu. Es gibt eine Enthaltung. 
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7.  Änderung der Kurtaxesatzung ab 01.01.2022 
-Beschlussfassung- 
Anlage  5   

 
BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 7 und trägt die Beschlussvorlage vor. Frau Schäfer 
erklärt, dass sie alle Änderungen markiert und beschrieben hat. Grund der Änderungen ist 
eine geänderte Konus-Vereinbarung.  

 
Es gibt keine Rückfragen.  
Der Gemeinderat stimmt der Satzung einstimmig zu. 

 
 
8.  Zwischenbericht der Kämmerin zur aktuellen Haushaltslage 2021ff. 
 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 8 und übergibt das Wort an Frau Schäfer. 
 
 Frau Schäfer gibt folgende Sachstände bekannt: 
 

- Der Radlader für den Bauhof ist mit 50.000 € in Anschaffung 
- Bei der Veräußerung des alten Sportplatz ist der Gemeinderat auf dem Laufenden 
- Für das Feuerwehrgerätehaus sind bisher 1 Mio. € von 2,6 Mio € verplant 
- Für den Katastrophenschutz sind Wasserpumpen in Höhe von 2.600 € in Anschaffung 
- Die Sanierung des Mittelbaus ist abgeschlossen. Die Zuschüsse in Höhe von 470.000 € 

werden beantragt 
- Der Konvektomat für die Schule kostet statt den eingeplanten 3.000 € nur 2.800 € 
- Für den Breitbandausbau der Schule sind 5.000 € eingestellt, hier fehlen aber weitere 

Infos. GR´tin Schuler informiert den Rat in ihrer Funktion als Kreisrätin über den 
aktuellen Stand.  

- Im Bereich Digitalisierung der Schule fehlt der Medienentwicklungsplan 
- Für den Ausbau des Archivs sind 15.000 € eingestellt. Hier soll mit der Fertigstellung des 

Feuerwehrgerätehauses auch der Ausbau des Archivs vorangetrieben werden 
- Für die Schatzkiste wird ein Kombidämpfer angeschafft. Dieser kostet 2.000 € und wird 

im September angeschafft 
- Außerdem werden hier neue Edelstahlbehälter benötigt. Diese belaufen sich auf ca. 

9.000 € 
- Es wird ein neues Reinigungsgerät für die Straßenschächte angeschafft, dieses kostet 

statt geplanten 15.000 € nur 13.900  
- Eine PV-Anlage im Bürgersaal soll 2022 auch montiert werden 
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9.  Anfragen aus dem Gemeinderat 
 

GR´tin Schuler fragt nach dem Sachstand des Hochwasserschutzes Aulebach. Herr Adam teilt 
mit, dass dieses Thema in der nächsten Sitzung nochmal behandelt und dann auch 
beauftragt wird.  
 
GR Stefan Weis fragt nach dem Sachstand des Ratsinfosystems. Frau Heß teilt mit, dass man 
sich hier noch in der Planung befindet. Es sollte hier noch interne Arbeitsgruppen geben, 
was personell aber aktuell nicht möglich ist. Man wird noch Angebote einholen und die dann 
zur Beschlussfassung dem Gemeinderat vorlegen.  
 
GR´tin Linder regt an, dass die Anschlagstafeln im Ort zu erneuern sind, sowie der 
Kreisverkehr neu gemacht werden müsste. Herr Adam teilt mit, dass dies aufgrund der 
aktuellen Arbeitsflut nicht möglich ist. Der Bauhof wird sich diesen Themen annehmen, 
sobald wieder mehr Luft ist.  
Gleiches gilt für das Anliegen von GR´tin Beier, welche hervorbringt, dass einige Straßen und 
Gehwege, sowie einige Stellen des Friedhofs zu erneuern sind.  
 
GR´tin Kaltenbach fragt nochmal nach dem Medienentwicklungsplan für die Schule. Sie teilt 
mit, dass dieser unbedingt zustande kommen muss. Frau Heß sichert zu mit der Schulleitung 
immer wieder in Kontakt zu sein um dieses Thema voran zu bringen. 

 
GR Hamann fragt nach wie es jetzt mit der Straße in Siegelau weiter geht.  
 
GR´tin Roser teilt mit, dass dies so schnell wie möglich behoben werden muss mit einem 
konkreten Zeitplan. Außerdem sollte hier noch eine Info auf die Homepage gemacht 
werden. Herr Adam und BM Singler sichern zu, diese Angelegenheit so schnell wie möglich 
wieder zu regeln.  
 
BM Singler schließt die öffentliche Sitzung um 20.10 Uhr 
 

Vorsitzender, Datum:     Gemeinderat, Datum: 

 

 ..........................................    ................................... 

 Singler, Bürgermeister    GR Hamann  
 
 
 Protokollführer/in, Datum:    Gemeinderat, Datum: 
 
 .........................................    ................................... 

 Susanne Austel     GR Bockstahler (Stv.) 

 
 

Gemeinderätin, Datum: 
 
        ................................... 

        GR´tin Schuler 


